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7月19日，几近绝望的潍坊白血病女孩李海迪在自己的微博上发出了一条求助信息。经过微
博网友的转发之后，迅速在现实社会中引发了一场爱心援助接力。从7月23日开始到现在，网友们
已经为其募捐到27万元的手术款。这期间参与转发的网友里面，大部分是潍坊当地的博主，既有
个人用户、也有媒体、企业等单位微博，甚至还有为其专门组织了义演的潍坊演艺界人士。

但是由于始终没有像“鲁若晴”事件中那样更高层次的博友出面组织，目前募集到的善款，还
不到她全部手术费用的一半。而更让草根博主们担心的事情是，自义演募捐之后，李海迪公布的
爱心账户增长缓慢，这意味着，这场“一人一百元，凑够60万” 的微博救命接力赛已近力竭。在没
有官方慈善强势介入的情形下，草根们的努力看上去已难以推动事件达到终点。

微博救助李海迪

草根慈善接力赛
本报记者 李小凯

冷了微博急坏了草根
7月19日，与妹妹配型

成功的潍坊白血病女孩李
海迪，在微博上发出了第
一条求助信息，一次偶然
的机会，这条微博被网友
发现并转发，然后引起了
微博草根们的强烈关注。

“一人100，凑够6000人”
的点子被一名网友提出后，
迅速成为参与援助李海迪
的微博用户们的标志性口
号，一场微博上的救命接力
也随之开展起来。

7月23日开始，为李海迪

的募捐号召正式发出，之后
一个星期，通过爱心企业以
及微博陌生人的直接捐助
共为李海迪募捐20万元。但
这股募捐的爱心旋风并没
有持续很长时间，在举办过
首场募捐义演之后，李海迪
公开的爱心账户善款数额
几无太大的增长，如今半个
月过去，也仅仅筹得27万手
术费用，距离李海迪所需的
60万仍相差甚远。

更让微博用户们担心
的是，连日来，微博上有关

李海迪的事情也渐渐被其
他的事情淹没，偶尔能看
到几位用户转发祝福李海
迪，但再也难见大规模的、
集中式的爱心捐款。

虽然眼下还有微博用
户在为李海迪振臂疾呼，
希望大家不要就此停止对
李海迪的关注。

但李海迪的事情终归
没有在微博上引起名V们
的关注，与此对应的大规
模援助也仍然没有出现。

“汇少成多，只是时间

问题，希望海迪能抗到那
天”，大家只能在微博上互
相通过这种方式鼓励着、
坚持着。

7月22日凌晨，鲁若晴
在仓内发出一条微博“说
不了太多的话，刚得知暴
雨，平安北京”。同一天的8

点22分，李海迪又发出一
条微博“北京下了60年不
遇的特大暴雨，很多地方
的群众受灾，我现在能做
的只是默默祝福，祝福北
京平安，平安北京。”

不可复制的“鲁若晴”
同样是患有白血病的

女孩，一个网名叫“鲁若晴”
的女孩则幸运的多。2012年4

月16日，她开始在微博记录
自己患病的感受，其坚强阳
光的精神引发网友的关注，
从而走红网络。

2012年初，23岁的青岛
女孩鲁超被青岛医学院附
属医院查出白血病晚期，随
后前往北京进行化疗加干
细胞移植治疗，只要缴纳40

万手术费后便可进行移植。
3月，鲁超与哥哥干细

胞配型成功，但她选择了
放弃治疗，并表示自己不
会接受任何捐助。放弃的

原因则是经过化疗后，她
深知即便家里会想办法拿
出那笔高昂的医疗费，移
植也只有60%的希望，并有
复发可能，她不希望因此
拖累整个家庭。

从4月份开始，她化名
鲁若晴，开始在微博上记
录自己患病的感受，其坚
强阳光的精神很快引发了
网友们的关注。

5月19日，被网友“作业
本”转发后，网友们被她的
事情所感动，纷纷找到她
的微博，跟她说上一句：

“520姑娘我爱你”，让她知
道，活着很美。而她也在短

时间内成为网络名人。
5月28日晚，天使投资

人、微博打拐发起人之一、
微博名人薛蛮子，以及微
博名人张黎刚联合新浪微
博公益官方微博发起“爱
心传递，温暖白血病女孩
鲁若晴”活动，为鲁若晴的
治疗费用募款。

募集额度定为一百万
元整。之所以定为100万，薛
蛮子解释说，是“为了保证
鲁超能得到最好的治疗和
最先进的技术成果”。最终
实际募捐额度相差的部
分，将由薛蛮子与张黎刚
二人补足内容来。薛蛮子

表示，在看望鲁超时，他和
张黎刚曾郑重保证，鲁超
的医疗费再也不用其父母
费心，募捐活动引来众多
网友热心支持。

作为两个女孩子，李海
迪和鲁超有着相同的遭遇，
也有着类似的求助经历。有
知道“鲁若晴事件”的网友感
叹：“如果最终李海迪因筹集
不到入仓费用而放弃治疗，
大家只能说这就是命。”

在网友们看来，之所
以两人的遭遇如此不同，
就是因为潍坊的微博用户
太少，没有那种能够在网
上引起轰动的带头人物。

在微博上的努力没有
成功，草根网友们又将希望
转向官方的慈善机构。7月
27日，民政局局长吴海源在
接受媒体采访时曾说，将尽
快组织市慈善总会，联络爱
心会员企业为白血病女孩
李海迪组织专项捐款，争取
在短时间内筹齐手术费用，
并在慈善网站上贴出了爱
心号召，希望潍坊爱心企业
献出一份爱心。

但截至今日，通过慈
善总会以及民政局号召的
爱心企业，仅为李海迪捐
助7万元，占善款总额不到

三分之一。网友的谩骂，质
疑随之而来，甚至不少网
友称为“官方式虚伪慈善”
的再次体现。

随后，潍坊民政局局长
吴海源于8月7日向社会各界
关心李海迪的爱心人士致
谢，面对李海迪目前的处境,

他倍感同情之外更是深感
愧疚,虽然民政局与慈善总
会已经向潍坊的爱心企业
发出号召,但目前仅仅收到7

万余元的善款,这距离李海
迪的手术费用仍相差甚远。
同时,吴海源局长还指出,潍
坊的爱心企业仍须加油。

面对此前曾向潍坊爱
心企业发出为白血病李海
迪募捐的号召,潍坊慈善总
会会长马全海坦言，“面对
不少网友以及爱心市民的
质问,我们压力很大。”

最开始并没有想到募
捐会这么不顺利,但事已至
此只能更加努力,虽然近几
年,潍坊市民、企业的慈善之
心都表现比较积极,但慈善
环境还远没有达到大众预
期的水平。

由于潍坊的医院达不
到为李海迪进行骨髓移植
手术的技术条件,在协调就

诊医院方面也面临着不小
的困难,马全海建议除了慈
善募捐外更要寻找多渠道
解决李海迪的医疗费用,目
前新农合医疗保险的新形
势下,李海迪应该可以享有
最高额度30万的医疗保险,

但按规定必须要求本人垫
付之后再行报销,希望能够
协调潍坊相关部门为李海
迪先行垫付30万的医疗费
用,让她能尽快进京做手术。
而且马全海更是坦言慈善
总会面临着不小的尴尬,“不
能一个人占用大部分的善
款,希望寻找多渠道解决”。

草根慈善前路艰难

患患病病之之后后李李海海迪迪在在微微博博上上发发出出求求助助信信息息。。((资资料料片片))

微微博博上上的的爱爱心心接接力力。。（（网网络络截截图图））
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